



Démocratie citoyenne de Renaison

L'équipe municipale a décidé de mettre en place une nouvelle méthode de travail, plus participative dite "démocratie citoyenne". L'objectif étant d'associer le plus d'habitants possible au processus décisionnel pour arriver à un résultat le plus optimal possible.

La démocratie citoyenne à Renaison :

- se développera en différents niveaux permettant à chacun d'être plus ou moins associé en fonction de ses disponibilités ;
- se tiendra de manière régulière pour être durable.

Deux à quatre fois par an, lors d'une soirée ou d'une matinée, le rendez-vous de la "démocratie citoyenne" aura lieu à Renaison.



Laurent Beluze
Maire



Antoine Vermorel-Marques
Maire adjoint en charge de la
démocratie citoyenne

Les 3 temps forts de cette soirée citoyenne

LES 3 PARTIES DE LA SOIRÉE CITOYENNE	POUR QUI ?	AVEC QUI ?	COMMENT ?	POUR QUOI ?
1. Le compte-rendu des actions municipales	Pour tous les Renaisonnais	Les élus municipaux et les habitants	Lors d'une présentation rapide	Pour connaître les décisions prises par les élus municipaux dans les 3 derniers mois et pour faire la transparence sur les projets à venir
2. Le temps d'échange convivial sur les problèmes du quotidien ou les grands projets citoyens	Pour tous les Renaisonnais ayant participé à la première partie	Les élus municipaux et les habitants	Lors d'un verre de l'amitié d'une trentaine de minutes avec des "fiches projets/problèmes" : les habitants notent leur idée et les laissent aux élus	Pour faire remonter les attentes des habitants (problèmes du quotidien ou idées nouvelles pour la commune) et favoriser le dialogue avec les élus municipaux
3. Les ateliers citoyens	Pour tous les Renaisonnais inscrits aux "ateliers citoyens" ou qui souhaitent voir à quoi ça ressemble	L'élue municipale en charge du dossier	Lors d'une séance de travail commune sur un sujet particulier	Pour permettre aux citoyens de donner leur avis sur les grands projets municipaux qu'ils soient initiés par les élus ou par les habitants

Focus : qu'est-ce qu'un atelier citoyen ?

OBJECTIF

Un atelier citoyen est une réunion de travail sur un sujet défini en amont. Ce sujet peut être proposé par l'équipe municipale ou par un habitant. L'idée étant de permettre à chacun de s'investir en faisant bénéficier de son expertise lors de l'élaboration des projets renaisonnais.

DUREE

Chaque atelier citoyen a une durée de vie définie à l'avance. Elle peut être de 3 mois comme de 1 an en fonction de l'importance du projet. Dès lors, l'atelier citoyen peut se tenir une fois ou plusieurs fois.

FONCTIONNEMENT

Toute personne souhaitant être membre d'un atelier citoyen doit signer une charte et s'engager à être assidue aux réunions.

Pour que chacun sache à quoi s'en tenir, cette charte est rédigée lors du premier atelier citoyen sur le projet et doit être signée par l'élue animateur et les participants.

Un compte-rendu de chaque réunion est remis à la commission municipale en charge du sujet. Les avis des ateliers citoyens seront pris en compte, dans un travail de co-construction, dans l'élaboration et la réalisation du projet.